



西宮市立高木小学校

TAKAGI
elementary school

光の子 なかよく
知恵ある子 かしこく
若木の子 たくましく

令和6年(2024年)
7月19日(金)



No. 6 高木小新HP

名前を大切にした生活

先日、給食担当の先生(栄養教諭)が大きな野菜を持って2年生の教室に向かっていました。「どうしたんですか。」と訊ねると、「2年生の子が給食献立を見て、冬瓜(とうがん)ってなんですか?という質問があったので、調理前の丸ごとを見てもらおうと思います。」と言って冬瓜を大事に抱えていました。献立表を見ると7月10日には「とうがんスープ」と書いてありました。教室で献立の話題になったのでしょうか?2年生はミニトマトを一生懸命世話しているので、野菜に興味を持ったのかもしれませんが。

冬瓜に興味を持った2年生の子もすばらしい、興味を拾って栄養教諭と連携した担任もすばらしい、実行した栄養教諭もすばらしいと思います。こういったコミュニケーションが、子どもの知的好奇心を伸ばす学びになるんだと思いました。

このことを給食室の調理員さんとも話をしました。学校で調理をしているからできることで、給食に興味を持ってもらえるとうれいですねと話しました。また、給食の献立名にももっと興味を持ってほしいと言われていました。例えば給食の話をするときに「お汁」や「スープ」と言うように多くの献立に使える名前ではなく、「みそ汁」「わかめスープ」というように、食材や調理法、味付けが分かるような名前を使ってほしい。と言われて、とても共感しました。一つ一つのものの名前を大切にすることは大事なことです。

ところで、私もとうがんを改めて漢字で書くと「冬瓜」になることに疑問を感じて調べてみると、「冬瓜の旬は夏ですが、丸ごと保存すれば冬まで日持ちする」というのが語源になるそうです。なるほどと納得すると同時に、疑問が解決する時の爽やかな感覚を味わうことができました。「とうがんスープ」を感謝しておいしくいただきました。

さて、明日からは夏休みです。子どもたちは家庭や地域で過ごすことになります。夏休みにしかできない経験をたくさんしてほしいです。この夏休み私からは「名前を大切にした生活」を提案したいです。

食事をするときに、食材や調理法の話をしたり、調理前の食材を見たりするのもいいですね。昆虫を見つけたときには、「セミ」や「トンボ」だけでなく、「アブラゼミ」「クマゼミ」のようにそれぞれの名前を使うのも良いと思います。サッカーの「キック」を「アウトサイドキック」「インサイドキック」のように技ごとの名前を意識しても良いですね。大人が名前を知っておく必要はありません。子どもたちが自分で調べて、言葉を増やしていく過程を一緒に楽しんでもらえたら良いと思います。また、夏休みには普段は会えない人と会う機会もあると思います。たくさんの人とお話をして言葉を増やしてほしいです。特に年配の方のお話は、子どもたちの心に深く染み込んでいくそうです。お手伝いをしながら、食べ物、生き物の名前をたくさん覚えられるといいですね。

7月初旬から猛烈な暑さが続いています。学校でも熱中症対策として、外遊びをしないようにしたり、プールを中止したりしています。外で元気に遊びたいところですが、暑い時間帯には、室内で過ごさなければなりません。水分と休養を充分にとり、安全にお過ごしください。

校長 畑中 章文

7月15日~19日、5年生が自然学校に行っています。今回に限り、5年生には学校だよりをミマモルメで送らせていただきます。ご承知おきください。

8. 9月の予定

- 8/13火~15木 学校閉鎖
8/18日 高木公園クリーン作戦
8/22木~28水 ラジオ体操
8/29水 2学期始業式
30金 12:20下校
9/2月 給食開始 5校時後下校
9/4水 委員会活動
9/15日 高木公園クリーン大作戦
9/16月 敬老の日:祝日
9/17火 月曜校時 6校時あり
9/20金 研究発表会 5校時
授業クラス2年1組
5年2組
14:20下校
授業クラス以外
13:20下校
9/22日 秋分の日:祝日
9/23月 振替休日
9/25水 クラブ活動
9/26木 2年1組・5年2組
6校時無し
14:40下校
9/30月 キャットン 2校時

給食試食会について

例年、1年生保護者を対象に行っていた給食試食会ですが、PTAとの共催で、今年度は7/16(4年生)と、7/17(1年生)の2日間の日程で行いました。参加された方々には、普段、子供達が食べているメニューを、食べていただきました。

お世話になりました!

1学期のプール監視ボランティアに19名の保護者が参加いただき、6月12日~7月12日までにのべ90名近くのボランティアさんが子どもたちを見守って下さいました。1年生には初めての、また2~6年生には1年ぶりの学校水泳でしたが、事故もなく安全に授業ができたのも、皆様のおかげです。本当にありがとうございました。

夏期休業中の連絡について

平日 8:15~16:45の間、電話がつながります。つながる時間帯にお電話ください。土日祝および学校閉鎖の時は自動音声になっております。ご理解・ご協力をお願いします。

研究発表会について

9月20日(金)に教員対象の研究発表会を行います。他校から多数の教員を迎え、本校で取り組んでいる「聴き合い、学び合う子の育成」をテーマにした授業を、見て貰います。本校を代表して授業を発表するクラスは2年1組と、5年2組です。

授業時数調整のため、2年生と5年生は、9月20日(金)と9月26日(木)の下校時刻が、学年内で違います。ご理解、ご協力をお願いします。

楽しい夏休みを!